
1 10 資源循環推進課
循環型社会形成推進交付金対象事業の
補助要件の緩和について
【国への要望】

　廃焼却施設の解体事業および解体後の災害廃棄物仮置場の跡地を利用した整備については、交付
対象外となっているが、迅速かつ適正に解体が進むよう、施設の解体事業に対して、また、解体後
に引き続き実施する災害廃棄物仮置場の整備に対して、交付対象となるよう、交付金制度の改正に
ついて、国に働きかけていただきたく、特段の配意をお願いしたい。

廃止
　令和３年度に交付対象になるよう環境省へ要望を行ったが、交付金の要件緩和は
難しく、交付対象外との回答があったため。

2 17 健康増進課
滋賀県がん患者のアピアランスサポー
ト事業について
【県への要望】

　がん患者のアピアランスサポート事業について、本市のアピアランスケア支援事業の利用者の状
況によると、本市の助成額上限１０千円に対し、医療用ウィッグ等補整具の平均購入額が一人当た
り７０千円を超えている。利用者に対するさらなる負担軽減を進めるため、補助額の増額につい
て、特段の配慮をお願いしたい。

新規
　本件については、利用者負担軽減のためR４年度当初予算で増額を検討したもの
の、財源を理由に実現できていない。滋賀県による補助金を増額し、助成額の引き
上げ実現のため、新たに要望するもの。

3 68 健康増進課
新型コロナウイルス感染症の検査体制
の拡充について
【県への要望】

　新型コロナウイルスの感染拡大防止に向けた検査体制の拡充として、高齢者施設等の入所者およ
び従事者への定期的な検査の実施と、軽症者・無症状者を早期発見して市中感染の予防を図るべく
検査体制の見直し・強化について特段の配意をお願いしたい。

廃止

　本件については、過年度より滋賀県が実施するＰＣＲ等検査無料化事業、イベン
トベースサーベイランス事業等が令和４年度においても引き続き実施されることと
なり、無症状、症状が軽度な方を対象とした検査体制の一定の充実が期待できるこ
とから、廃止とする。

4 63 家庭児童相談室
児童福祉施設（乳児院、障害児入所施
設等）等の増設と充実について
【県への要望】

　緊急かつ円滑に児童の安全確保ができ、子どもの特性に応じた適切な支援を講じることができる
ように、施設の定員および施設担当職員の増員を含め一時保護施設および児童福祉施設（乳児院、
障害児入所施設等）の増設と充実について、特段の配意をお願いしたい。

廃止
国において家庭養育優先および施設小規模化の方針が示されており、県においても
施設の増設ではなく、民間施設等の補助金による支援や里親の確保を進めているこ
とから、本要望を取り下げる。

5 70 都市計画課
浜街道の整備について
【県への要望】

 主要地方道大津守山近江八幡線（以下「浜街道」という。）は、日に１万台を超える交通量がある
県道で県南北の交通を支える重要な幹線道路の一つであるが、幅員が狭い箇所や歩道が未整備な箇
所が存在するため、歩行者や自転車等が地域コミュニティを支える生活拠点等へ安全安心に通行で
きる環境が十分に確保されていないところである。ついては、浜街道全線において歩道整備等の拡
幅に向け順次整備いただくとともに、特に危険性の高い北大萱地先（葉山橋）および南山田町地先
については、早急に拡幅整備いただけるよう特段の配意をお願いしたい。

統合

　令和３年度は、当該要望とNo.９「草津川跡地と浜街道の交差部道路改良につい
て」とを個別に要望していたが、草津川跡地と浜街道との接続部については、すで
に第１段階として老朽化した橋梁の撤去と盛土構造による道路改良工事を進めてい
ただいており、今年度に完了予定となっている。第１段階として、一定の切り下げ
等がなされることから、第２段階として残った課題を地元の立会のもと確認する予
定であり、浜街道全線の課題のうちの一つとして整理できることから、「浜街道の
整備について」（Ｒ４要望書３６ページ）に統合することとした。
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6 50 土木管理課
一般国道１号草津市矢倉二丁目地区歩
道整備について
【国への要望】

　一般国道１号草津市矢倉二丁目地区については、南草津駅前付近であり歩行者が多いものの、歩
道が整備されておらず大変危険であることから、歩道の早期完成について、国へ働きかけていただ
きたく、特段の配意をお願いしたい。

新規
　主要道路である国道１号で歩道のない区間であり、危険な状態であるため。な
お、事業化に向け、昨年度に個別に要望を行っている。

7 29 河川課

一級河川における水位観測体制の維
持・拡充と避難判断指標の検討につい
て
【県への要望】

　一級河川管理者として、河川の出水状況等の把握を迅速かつ確実に行い、破堤等災害を未然に防
ぐことから、市街地を流れ被害額が大きくなる河川への河川防災カメラのさらなる設置を早期に進
めていただくとともに、草津市が発令する避難指示等の判断基準となる水位計の設置および避難判
断水位等の設定について特段の配意をお願いしたい。

廃止

　本事業については、過年度から水位計および河川防災カメラの設置要望に併せ
て、避難判断水位の設定についての要望をしている。昨年度までに市内の一級河川
においては、必要な箇所に水位計を設置していただくことで、水位情報等の取得が
可能となったこと、また、避難判断指標等の設定については、今後、他の協議会等
で県担当部局へ支援を要望することから廃止とする。

8 45 草津川跡地整備課
ＪＲ琵琶湖線上部の県道拡幅について
【県への要望】

　草津川跡地について、優先整備区間とした区間２および区間５をそれぞれ、草津川跡地公園（区
間２）、草津川跡地公園（区間５）として平成２９年４月に供用開始した。
　ＪＲ琵琶湖線上部の県道下笠大路井線については、急勾配で狭隘な幅員、歩道未整備等の問題を
抱え、円滑な通行形態に課題が生じており、琵琶湖湖岸から国道１号までを災害時の緊急輸送道路
としても整備を進めている草津川跡地整備事業の趣旨を踏まえ、本年度に滋賀県と本市で行う詳細
設計等においてＪＲ西日本と調整を進め、自動車や歩行者等の安全な通行の確保に向けて、令和４
年度に工事着手いただくよう特段の配意をお願いしたい。

廃止
　令和３年度に県とともに詳細設計を行い、令和４年度から工事に着手する予定で
あり、既に事業に着手していることから、要望を取り下げるものである。

9 72 草津川跡地整備課
草津川跡地と浜街道の交差部道路改良
について
【県への要望】

　草津川跡地公園（区間２）と接続する主要地方道大津守山近江八幡線（浜街道）については、橋
梁部分の老朽化や周辺道路との取り合い（ぐいち交差点）等の課題が生じており、第１段階として
老朽化した橋梁の撤去と盛土構造による道路改良に向けた工事に着手いただいたところである。
　当該工事は、周辺地域の生活環境の改善にも重要なものであることから、引き続き本年度も予定
されている工事を着実に進めていただくとともに、第２段階の浜街道の平地化を行う道路改良を早
期に着手いただくよう、次期滋賀県道路整備アクションプログラムに位置付けていただきたく、特
段の配意をお願いしたい。

統合

　令和３年度は、当該要望とNo.５「浜街道の整備について」とを個別に要望してい
たが、草津川跡地と浜街道との接続部については、すでに第１段階として老朽化し
た橋梁の撤去と盛土構造による道路改良工事を進めていただいており、今年度に完
了予定となっている。第１段階として、一定の切り下げ等がなされることから、第
２段階として残った課題を地元の立会のもと確認する予定であり、浜街道全線の課
題のうちの一つとして整理できることから、「浜街道の整備について」（Ｒ４要望
書３６ページ）に統合することとした。

10 80 公園緑地課
都市公園長寿命化対策事業に対する支
援について
【国への要望】

　老朽化が進む市内の都市公園の施設について、公園施設長寿命化計画に基づき、効率的で効果的
な改築を行い、ライフサイクルコストの低減に努める必要があるが、当事業は、社会資本整備総合
交付金の交付対象事業であることから、今後、計画的に事業を進めるため、交付金要望額の確保に
ついて、国に働きかけいただきたく、特段の配意をお願いしたい。

11 82 道路課
道路ストックの維持管理について
【国への要望、県への要望】

　本市では、平成２５年度から道路ストックの総点検事業を本格的に実施しており、老朽化する道
路ストックの維持管理を含めた対応を行っていくには、点検や修繕計画の更新等継続的な取組が必
要となり、地方自治体の負担は極めて大きくなっている。このため、引き続き、国および県からの
財政面、技術面での支援をいただきたく、国への働きかけを含め、特段の配意をお願いしたい。

12 58 スポーツ大会推進室
ワールドマスターズゲームズ２０２１
関西に向けた取り組みについて
【県への要望】

　ワールドマスターズゲームズ２０２１関西の開催に当たっては滋賀県が県内開催を進めるうえで
主体性を発揮され大会を成功に導くため、競技運営および参加者等に対する取組にかかる業務支援
や財政支援等について、特段の配意をお願いしたい。

廃止
　ワールドマスターズゲームス２０２１関西は新型コロナウイルス感染症の影響に
より開催時期を延期しており、開催日決定の目途がついていないことから、開催日
が確定されるまでの期間について要望を取り下げる。

13 99 学校政策推進課
ＩＣＴ教育に係る加配教員の配置につ
いて
【県への要望】

　新学習指導要領で学習の基盤となる資質・能力として位置づけられている情報活用能力の育成を
図るためには、ＩＣＴ教育を推進する教員の存在が不可欠である。このために、ＩＣＴ教育に係る
加配教員を配置していただきたく、特段の配意をお願いしたい。

廃止

　国において令和３年度補正予算案で、民間事業者を活用して学校のＩＣＴ運用を
広域的に支援する「ＧＩＧＡスクール運営支援センター」を各都道府県等に緊急整
備し、全国一斉の学校ネットワークの点検・応急対応等を実施するための事業を実
施することが示された。それを受けて県が、「ＧＩＧＡスクール運営支援セン
ター」を令和４年度４月（予定）に開設し、参加市町の小中学校に対し、ヘルプデ
スクの設置やセンターサポーターの派遣等の内容について広域的な支援を行うこと
が示されたため。

教育委員会事務局

　令和３年度は、No.１０とNo.１１とを個別に要望していたが、どちらも老朽化す
る施設を適切に管理していく上で、効果的な修繕や改築が行えるよう、国・県へ財
政面での支援を求める内容であったことから、「公共施設の長寿命化に対する支援
について」（Ｒ４要望書６４ページ）として統合することとした。

統合

建設部
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